

PUNTOS DE SUSCRICION.

Falma. Inmorta. Batear. Mahon. Orfila. Inza. Canot.

Salte seis veces a la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes. En Mallorca, Rs. 8. En Menorca e Iviza, franco de porte, 40. En los demas puntos del reino, id. id. 42. Cada numero suelto, 4.

EL BALEAR.

PALMA 15 DE ENERO.

Se habla con harta frecuencia de los graves males que aquejan a nuestra sociedad, y muchos, personas honradas, dirigen cargos severos a los hombres que con mas o menos rapidez se suceden en el poder supremo. No negaremos que, los hombres del poder son como si dijéramos la fuente del bien y del mal para los pueblos; pero es preciso que, al censurar sus actos, no se olvide lo poco que hacen los gobernados en favor de la causa pública, particularmente muchos de aquellos que por su posicion pueden ejercer una influencia poderosa en el régimen del Estado. Se censuran las instituciones, se censuran las leyes, se censuran las disposiciones de toda especie y se hecha a menudo la culpa a los gobiernos de todos los desastres religiosos, políticos y sociales que experimenta esta nacion digna de mejor fortuna. No negaremos tampoco que muchos de los que han tenido a su cargo la administracion pública han faltado a sus mas importantes deberes: estamos tan lejos de negarlo cuanto lo han podido observar nuestros habituales lectores. Pero ¿quién no ve que los gobiernos por muy rectos que sean sus miras, no pueden obrar el bien sin el apoyo eficaz de las influencias del pais? ¿Cómo, pues, al censurar las instituciones, las leyes, y las demas medidas de gobierno, no se tiene en cuenta la falta de cooperacion, el punible retraimiento de ciudadanos poderosos, inteligentes y probos, cuyo desvío de los negocios públicos nos ha hecho tocar resultados tan fatales? Cuando se trata de buscar remedio a nuestras desgracias se acude a la necesidad de que los gobernantes sean hombres virtuosos que mientras dicen dispo-

siciones encamiadas al bien público, sirvan de saludable ejemplo a los súbditos, y esto es, en nuestro concepto, no decir nada que no sea muy vulgar ó hablar del fin tratándose de los medios; porque claro está que teniendo los hombres del poder semejantes virtudes, los males disminuirían. Mas no basta saber eso que todo el mundo sabe, es necesario algo mas, es necesario saber cuales son los medios practicables mas conducentes a ese fin y tener el suficiente valor para ponerlos en juego. Para nosotros, ya lo hemos indicado, lo que nos parece mas útil es que todos los ciudadanos honrados a quienes las leyes llaman en defensa de los intereses de la patria, se apresuren a acudir a ese llamamiento dejando de lamentarse una y otra vez esterilmente de las faltas de los gobiernos. Todo hombre tiene un deber sagrado de no mirar con indiferencia la sociedad en que vive y de evitar que el amor a sí mismo degeneren en un despreciable egoismo. Esta máxima de una moral está, si no olvidada, al menos mal entendida, y por esto vemos continuamente que huyen de la escena pública personas que deberían figurar en ella, sin duda para evadirse de los amargos sabores que ocasiona el cuidado esquisito de los intereses comunes. No obstante hay otras causas que a nuestro parecer, dan margen a ese retraimiento. Las diferentes escuelas políticas han luchado con teson, y hasta con duro encarnizamiento, por espacio de muchos años, sembrando la discordia entre personas unidas por los vínculos de la sangre y de la amistad, al paso que la intolerancia pugnaba por sostener su imperio, y en vez de abalanzarse a una lucha de ideas natural y templada, se ha empeñado una guerra de personas. Así la idea se confundía con el individuo y aun cuando no se tratase de una cuestion de principios, siempre habia una fatal repugnancia hacia todo lo que presentase el carácter de una sola co-munion. Son varias las circunstancias que

han contribuido a esa intolerancia política, y no es de este lugar el hacernos cargo de ellas. Nosotros creemos que en muchos casos, procediendo de buena fé, se pueden agrupar bajo una sola bandera representantes de distintas opiniones políticas, bien porque no se trate de ventilar intereses que afectan a los diferentes principios, bien porque se tenga por objeto el sostenimiento de alguno de los comunes; y la experiencia ha venido a demostrar que mientras hombres de intenciones rectas han disputado con calor sobre cuestiones de un orden secundario, ó se han divorciado para sostenerlas, han corrido gran peligro vennerandas instituciones y los sagrados fueros de la justicia y de la conveniencia pública. Una larga serie de desencantos ha zapado los cimientos de la fé en las teorías y en los hombres, y muchos ciudadanos probos que desean ardientemente el bien público, perdida la fé, se han encerrado en el hogar doméstico con perjuicio de los intereses comunes. Sin embargo de que todas esas causas que han ocasionado el retraimiento de que nos lamentamos presentan cierto carácter de legitimidad, ha existido y existe el defecto de que los deseos del bien general no han sido comunmente tan puros, enérgicos y expansivos cual debetenerlos todo hombre que se precie de alimentarse en su pecho sentimientos nobles y elevados. Por otra parte sean las que quieran las razones que se puedan aducir para cohonestar la conducta de muchos individuos sociales, no podrá desconocerse lo que acabamos de sentar y el vacío, asaz dañoso, que se nota en la gestion de los asuntos públicos. Si el mal existe, si las quejas son amargas, si es tan general como frecuente el censurar la marcha de los gobernantes, si todo el mundo se estima y se da por honrado; fuerza es convenir que todo demanda que tantos ciudadanos virtuosos como vemos apartados de los negocios comunes deben contribuir con sus

esfuerzos a sostener los grandes principios sobre que descansan la religion, la sociedad, la justicia y el interes público, principios frecuentemente heridos por el hacha de la anarquía moral, y que de suyo están sobre todas las legítimas escuelas políticas. No es mucho lo que pide la patria a sus mejores hijos: solo que acudan naturalmente y con eficacia a su llamamiento cuando, por medio de las leyes ó disposiciones del gobierno, les invita a que intervengan en la administracion del Estado. Si para eso se necesita hacer algun sacrificio ¿qué mas dulce y hermoso que obrar el bien en favor de nuestros semejantes? ¿Qué pecho será bastante duro para resistir a las mas visivas emociones que se experimentan al ejercer una accion buena? El hombre que cruza los mares y los desiertos arrostrando todo género de privaciones, pugnando con la rebeldía de los sentidos y desafiando la muerte misma, para disipar las tinieblas de la ignorancia con la brillantísima luz del evangelio; porque cree correspondiente así a los altos designios de la Providencia y cumplir con sus deberes ¿qué purísimas satisfacciones no experimenta, qué goces tan intensos é inocentes no siente su corazón? La casta virgen que, sepultada en la lobreguez del claustro y casi apartada de todo trato humano, eleva de continuo fervientes preces al cielo ó tiene amorosísimos coloquios con el esposo de su inocencia, cargada de silicios y abrumada por la penitencia ¿cuán congolesa y tranquila no es de aquella vida cuya quietud no amedrenta? Y el noble guerrero que tiene la convicción profunda de que cumple con un deber exponiendo su pecho al mortífero plomo y de que el bien de la patria exige aquel sacrificio ¿cuán impávido no se presenta en medio del estruendo de las batallas? ¿cuán satisfecho de sí mismo no está en aquel acto imponente? No se diga que los que así obran se llaman héroes por lo extraordinario de su grandeza de alma; pues nosotros hemos dicho ya que la pa-

FOLLETIN.

ECONOMIA DE LAS SESIONES.

Sesión del día 28.

«Sin la fórmula de «Tenga V. felices Pascuas» los constituyentes nos han dado unas Pascuas felices. Durante tres días no ha habido sesión. En este interregno parlamentario, la revolución, como era natural, ha vuelto a asomar la cabeza. Pero tranquilícense nuestros lectores.—La revolución de que se trata, aunque parecida en la forma, es, en la esencia, muy distinta de la de Julio. Se ha tocado generala a todas horas... [por los chicos de la capital]: ha corrido mucha sangre... (de pavos y otros inocentes): se han erigido barricadas... [de tarro]: ha habido juntas revolucionarias... (para comer el pavo): se han cobrado contribuciones no votadas por las cortes... [vulgo aguinaldos]: hemos vivido, en fin, entregados a la anarquía; pero a una dulce anarquía. Volvió a abrirse el congreso, y quedó restablecido el orden. Las zambombas, chicharras, rabeles, y otros instrumentos de cuerda, han sido reemplazados por la lengüetería del órgano parlamentario. —El Sr. Gil Sanz: «Siempre he creído que

las discusiones de presupuestos estaban desprovistas de gloria.» No estoy conforme.—Los progresistas recogerán al menos la de haber votado el mayor de los presupuestos conocido hasta el día en España. Un monstruo que, cuando está formado, se levantará, como dice el Sr. Gil Sanz, y ahogará entre sus brazos a los constituyentes. Siguiendo la metáfora de S. S., le diremos que deponga todo temor.—El monstruo es bueno como el pan, y se dejará comer según costumbre. La parte de monstruo que se discutía en la sesión del 28, era la referente al ministerio de la Gobernación. Como día de Inocentes, se habló un rato de economías.—Ignoro si el pais habrá conocido la inocentada; pero me consta que la pagará. —¡Es tan bueno el pais! —«Descentralicemos, dice el Sr. Gil Sanz:—en los gobiernos que nos han precedido, se comprende que gobernaran demasiado; pero no son esos los principios progresistas.» Es verdad: Zaragoza, Córdoba, Antequera y otras varias poblaciones lo demostraran con datos. Volviendo a las Pascuas, se conoce que los constituyentes, a fuer de soberanos, quieren ser manifiestos. Por eso en el presupuesto de Gobernación le dan al pais un aguinaldo de quince millones, que se destinan para armamento de la Milicia nacional.

«El espíritu económico del Sr. Orense calló ante esta partida, sin duda porque, imitando al Sr. Gaminde, la consideró un gasto reproductivo. Pero con las economías progresistas sucede una cosa rara; cuantas mas hacen, mas en-gordan el presupuesto. Consuélese sin embargo el pais con una declaración del Sr. Gil Sanz, que vale un tesoro. «En el presupuesto de la Gobernación no hay gastos necesarios.» Es verdad: cuando no hay Gobierno, todos los gastos del Gobierno son superfluos. Sesión del día 29. Sábado.—¿Qué pedís en esa petición?—Pensión. ¿Qué significa tanta interpelación?—Conversacion. Hé aquí la síntesis de la sesión de este día. Hé aquí la médula del sistema progresista. ¿Pedís en nombre de la Religion de vuestros padres?—No ha lugar: ó mejor dicho: hay lugar para vosotros en Canarias ó Cartagena. ¿Pedís en nombre de un motin estrellado en la energía de un Gobierno legítimamente constituido? Los presupuestos progresistas son mas anchos que el desierto de Zahara: en él habrá lugar para todas las economías de patriotismo. Interpelaciones: e-to es, palabras, palabras, palabras.

El Sr. Figueras: ¿Está el Gobierno satisfecho del Gobierno francés? El Ministro de Estado: Sí señor. El Sr. Figueras: Pues yo también. El Sr. Gaminde: ¿Por qué no se hace una cárcel para los presos políticos? El Sr. Ministro de la Gobernación: Porque no. El Sr. Gaminde: Corriente. El Sr. Buño: ¿Por qué no se ha dado cumplimiento al Real decreto de 5 de enero de este año? El Sr. Ministro de Gracia y Justicia: Porque ya se ve... hay ciertas cosas que... eso de... ¿Pues! ¿Me entiende usted? El Sr. Buño: Si señor; y por lo tanto, anuncio esta misma interpelación al mismo señor ministro, para que me dé las mismas esplicaciones, el mismo día de sábado, en el mismo local de la mismísima asamblea. El Sr. García Ruiz: ¿El Gobierno está dispuesto a renunciar la suspension de garantías que se le dió para acabar con los facciosos, cuando habia facciones? El Sr. Ministro de Gracia y Justicia: ¿Eh? El Sr. García Ruiz: Que si renuncia el Gobierno la facultad de suspender las garantías... El Sr. Ministro de Gracia y Justicia: Yo soy sordo, y jamás podré oír eso de la renuncia... El Padre Cobos: ¡Gracia a Dios que alguna vez falta la palabra en la Asamblea! ¡Gracias a Dios que alguna vez eche uno de menos los oídos! (Padre Cobos.)

tria no exige de ordinario grandes sacrificios, y solo intentamos demostrar que las acciones nobles, por mas costosas que sean, llevan cuando menos la compensacion de gozes purisimos é intensos; porque el bien es de suyo estimable y principio fecundo de gratas satisfacciones. Nuestros lectores deben de haber sentido mas de una vez la envidiable paz interior de que se goza, aun en las mayores contrariedades, cuando la idea del deber, clara y tranquila, preside nuestros actos, mientras que no es parte á turbarla en el fondo la insuficiencia de nuestros esfuerzos.

No dejaremos de insistir en ocasion oportuna sobre la necesidad de que todo ciudadano probo acuda en socorro de los intereses de la patria, que son los suyos, dejando á un lado las preveniciones extemporáneas y las preocupaciones serviles que solo sirven para profundizar la cima de las calamidades so color de cegarla para siempre. Si la intolerancia política pudo en época de transicion justificarse hasta cierto punto, hoy que las posiciones de las diferentes escuelas son mas despejadas, su existencia seria ridicula á mas de sobremana perjudicial, puesto que nuestras instituciones, nuestras leyes y aun nuestro estado social exigen una latitud en el desarrollo de las opiniones políticas que no podemos desconocer sin cerrar los ojos á la luz. La falta de fé tampoco podrá cohiber ninguna clase de retraimiento; porque, si así fuera, estarian vinculados nuestros deberes políticos á las faltas de nuestros semejantes y estas nos eximirian de cumplirlos cuando mas necesidad hubiese del activo ejercicio de ellos. Semjantes absurdos son el origen de funestos resultados. Una gran parte de la prensa está consagrando sus tareas al sostenimiento de los buenos principios y nosotros á fuer de celosos defensores de la justa causa, de la causa nacional, procuramos, y procuraremos en lo sucesivo, secundar á nuestros dignos cólegas y mostrar con el ejemplo la sinceridad de las palabras.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RESEÑA DEL AÑO DE 1855.

Quedaban al finalizar el año de 1854, los ejércitos aliados estrechándose contra la línea de fortificaciones improvisadas en el costado Sur de Sebastopol por el genio de Todtleben. De las miserias y desdichas que los sitiadores pasaron durante el invierno, unas por efecto de la posicion y de la crudeza del tiempo, otras, como sucedió en el ejército inglés por la ignorancia, desconfianza y apatia de su administracion militar, nada tenemos que decir, porque son harto públicas y notorias, y si hacemos mencion de ellas es únicamente para que resalten el mérito, la abnegacion y bizarría de las tropas que, no solo lucharon contra la inclemencia del cielo, sino contra faltas materiales, concluyendo por vencer á sus tenaces enemigos, y alcanzar el fin á que aspiraba su heroismo.

Con los albores de la primavera comenzó á olvidarse el soldado de las penalidades del invierno, y ya desde entonces se pensó seriamente en dar cima y remate al sitio de Sebastopol, que trazas llevaba de parecerse al de Troya, si las historias no mienten. Empeñados los sitiadores en atropellar las reglas del arte, y atacando con medios menos poderosos que los de la defensa, rompieron un horroroso bombardeo en dos ó tres ocasiones diferentes contra la plaza, pero siempre contestó esta con tanta superioridad, que los cañones de los aliados concayeron por callar. A fuerza de sangre y de arrojo consiguió sin embargo el sitiador apoderarse de varios puntos exteriores, cuya posesion le importaba para continuar con mas desembarazo y regularidad los trabajos de apocoche. En esta situacion, el general Canrobert, que tanto se habia distinguido en el mando del ejército por grandes dotes de prudencia y constancia, cedió el puesto al general Pelissier, desde cuyo momento se notó en las operaciones del sitio, mayor

actividad y menos miramiento en la parte de sacrificios. Cada uno de estos generales representaba diferente sistema, y es necesario convenir en que el del segundo respondia mejor que el del primero al deseo del soldado y á la situacion moral del ejército, que á todo trance queria salir de aquel horrible cementerio, prefiriendo perecer en cualquier golpe, por atrevido é impremeditado que fuera, á continuar soportando los tremendos padecimientos á que estaba condenado. El primer ensayo que de su plan hizo el general Pelissier fué desastroso, pues las tropas que intentaron asaltar la torre de Malakoff tuvieron que retirarse rotas y deshechas, dejando el campo cubierto de muertos y heridos. Este desastre, lejos de abatir el ánimo sereno y resuelto del caudillo francés, estimuló su deseo, y picado en su amor propio, y temiendo comprometer su reputacion, se propuso salir adelante con su empeño, si bien no despreció la dura leccion que acaba de recibir. El cuerpo de ingenieros redobló sus esfuerzos, y en poco tiempo dió terminados sus trabajos gigantescos, llegando por último á resolver el problema, es decir, á colocar en la línea de ataque mayor número de bocas de fuego que el de las que tenia montadas la de defensa. Desde este momento comenzó á afijar la tenacidad de los sitiadores, y en prueba de ello podemos presentar el singular caso de que habiendo hecho hasta entonces el cuerpo de ingenieros francés repetidas tentativas para enlazar el ataque contra la torre de Malakoff con el ataque contra el Rediente de la Carena, nunca pudo conseguirlo á pesar de haber sacrificado mucha gente, y luego, cuando menos lo pensó, pudo realizarlo la zapa volante, sin haber tenido ni siquiera un herido. Conociendo los rusos que se acercaba para Sebastopol la hora suprema, atacaron la línea de circunvalacion, pero fueron rechazados en el puente de Traktir, dejando muchos muertos y heridos y bastantes prisioneros. Perdida por esta parte toda esperanza, el sitiador pensó seriamente en los medios de retirada, y al efecto construyó un puente de balsas, que facilitaba el paso del costado Sur al costado Norte de la bahía, obra admirable en que los ingenieros rusos desplegaron mucha fuerza de voluntad y grandes conocimientos.

El día 8 de setiembre fue destinado para el asalto general, que los aliados dieron en toda la línea y por seis puntos á la vez. En cinco fueron rechazados, pero habiendo conseguido hacerse dueños de la torre de Malakoff, que era la posicion mas culminante, la victoria se decidió á su favor, victoria la mas completa y gloriosa que puede imaginarse. Los rusos se retiraron por el puente de que hemos hecho mérito, dejando en poder de sus enemigos, con la prenda codiciada, un inmenso material de guerra. Por de contado que todos los buques, que aun quedaban á flote de la famosa escuadra rusa en el Euxino, desaparecieron sumergidos ó devorados por las llamas. La toma de Sebastopol llenó de gozo al ejército sitiador, y causó, generalmente hablando, muchas satisfaccion en Europa. El sentimiento público, que rara vez suele ser injusto, veia de este modo castigada la soberbia moscovita, y vengado el ultraje de la agresion. Con el resultado del sitio quedaron demostradas patentemente dos cosas: la supremacia de los ejércitos aliados, especialmente el de Francia, y la inferioridad de los rusos para la ofensiva. En la defensiva se habia portado admirablemente hasta los últimos dias, en que afijaron mucho. Por lo que respecta á la marina moscovita, ha tenido la desgracia de perecer sin combatir en su elemento peculiar. ¡Cuanto mas honroso hubiera sido para ella que los muchos miles de bravos marineros que han perecido en la defensa de la plaza, hubieran sucumbido dentro de sus propios buques!

Granada Sebastopol, creyó el vulgo que envalentonados los aliados con su gran victoria y descorazonados los rusos con los repetidos desastres que habian sufrido, no quedaba á estos mas recurso que retirarse inmediatamente de la península táurida antes de que el enemigo les obligase á rendir las armas. Los que así opinaban, desconocian en primer lugar, que el ejército aliado habia sufrido grandisimas pérdidas, y no estaba para soportar otra campaña mas trabajosa y penosa tal vez que la del sitio, y en segundo lugar, que el ejército ruso no se abate

con facilidad. El gran Napoleon ha dicho, refiriéndose á las operaciones de Suwaroff, que el ejército ruso está lo mismo el día antes que el día despues de una derrota. Movido únicamente por el poderoso resorte de la disciplina, el soldado moscovita está casi exento de la facultad de pensar, y la ley de la rigurosa obediencia tiene comprimidos sus afectos.—En la ocasion presente quedabale al principe Gortschakoff por base de sus operaciones la gran ciudadela de Sebastopol y los numerosos fuertes de que la ha rodeado la incansable actividad de Todtleben, y apoyando su derecha en esta formidable posicion, mantuvo impávido su línea por el valle de Belbeck hasta tocar con el de Baidar. Toda ella se encontraba ademas fortificada con numerosas obras de campaña. Tambien se confio mucho en que la falta de subsistencias ya que no fuese otra cosa, obligaria á los rusos á desplegarse al timo de Perceop; pero el tiempo ha desvanecido igualmente esta ilusion. Obstinandose el espíritu público en tan halagüeñas esperanzas, no tardó en censurar la conducta del vencedor de Sebastopol, acensandole ahora de falta de energia, así como antes le habia acusado de exceso de audacia y de poca prudencia. Esta es la suerte general de los que se encuentran en una de esas posiciones elevadas en que todo el mundo puede contemplarlos. Agujoneado el mariscal Pelissier por las murmuraciones de la opinion, ó mas bien deseando completar la empresa que tantos sacrificios llevaba costados, proyectó un reconocimiento general sobre la línea enemiga, y al efecto idó una expedicion á la desembocadura de los rios Bug y Dnieper, reforzó el ejército que se encontraba en Eupatoria con el general d'Allonville y se reservó la direccion del cuerpo de ejército que debia aproximarse á la línea rusa por la parte del Belbeck. La expedicion marítima tropezó con Kinburn, punto avanzado que los rusos conservaban en el mar Negro, y que se rindió á las veinte y cuatro horas de haber sido acometido, quedando prisionera la guarnicion compuesta de unos 4,500 hombres. Simultáneamente se movieron el general d'Allonville y el mariscal Pelissier, encontrando á los dos ó tres dias tan fuertemente atrincheros á los rusos, que no juzgaron conveniente atacarlos, mucho mas cuando ellos permanecian impasibles dentro de sus líneas. Tu vieron por lo tanto que volver los aliados á sus antiguos acantonamientos, despues de haber hecho unas cuantas jornadas penosas y haber adquirido la conviccion, por lo que habian visto, de que la empresa de arrojar á los rusos de Crimea era todavia mucho mas árdua y arriesgada que la del sitio de Sebastopol. Esta parece ser la opinion dominante en el día, y por eso se cree que los aliados se limitarán durante el invierno á conservar sus actuales posiciones, aguardando á que las vicisitudes de la guerra y la primavera indiquen lo que sea posible hacer. Las cartas recibidas de allí por el último correo, hablan de las penalidades que con los rigores de la estacion comienzan á experimentar las tropas en su campamento.

El recuerdo de las miserias del invierno de 54 herirá vivamente, á no dudarlo, la imaginacion del soldado; mas por grandes que sean las privaciones á que se vea espuesto, nunca igualarán á las de la anterior época, cuanto mas que ahora no hay servicio de trincheras, que era el mas terrible, y que no han sido perdidas las lecciones de la experiencia por lo que respecta al modo de abrigarse.—Es casi seguro que los rusos, aun cuando están en acantonamientos permanentes, sufrirán, cuando menos, tanto como sus contrarios; pero como no llega hasta nosotros el eco de las quejas y lamentos de aquellos, es claro que solo podemos fundar nuestro juicio sobre un cálculo probable. De todos modos, es lo cierto que aun cuando se dijo que el principe Gortschakoff se preparaba á tomar la ofensiva, parece que trata de pasar el invierno en paz, pues ha retirado de la primera línea cuantas fuerzas le ha sido posible, entre ellas dos de las cuatro divisiones del cuerpo de Granaderos que entraron últimamente en Crimea, las cuales han tomado cuarteles de invierno hácia la parte de Kherston y Nicolayeff. Esta última poblacion, convertida por Todtleben en pocos meses en formidable plaza de guerra, se cree que sea el punto contra el cual concentren los aliados sus esfuerzos en la próxima primavera.

En lo mas crudo del sitio de Sebastopol, las escuadras, que habian tenido que limitarse, escarmentadas en su primer embestida contra los fuertes acasamillados que defendian la pasa del puerto, al transporte de bombres, víveres y municiones, emprendieron una expedicion al mar de Azoff, en la cual consiguieron completamente su propósito. Dominado el estrecho de Y-nikalé, penetraron hasta la desembocadura del rio Don, haciendo una guerra mas propia del vándalo que de soldados cristianos. Poblaciones indefensas, cosechas, almacenes particulares, archivos, museos, con las muchas preciosidades que encerraban, buques mercantes, almadabras, y hasta las lanchas y redes de pobres pescadores, todo, todo fué presa de las llamas, con lo cual quedó muy satisfecho el orgullo británico, y hubo motivo para que en los meetings algunos espíritus mezquinos entonaran cánticos de alabanza, contra los cuales, sin embargo, no tardaron en alzar su voz ingleses tan sabios como ilustres, que con términos enérgicos anatematizaron lo que habia de impio en la devastacion. Bien hubieran querido los aliados llevar la guerra al mar Pútrido, destruyendo al propio tiempo la flecha de Arabat, via importantísima de comunicacion para los rusos con Tangarog y comarcas del Don, pero los infinitos escollos que por allí presentan las costas, y el poco fondo de ellas han puesto hasta ahora un obstáculo insuperable á sus esfuerzos y á sus vehementes deseos. (Se continuará.)

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 4 de enero.

Nos parece curiosa para los que no la conocen esta historia, que á grandes rasgos traza un periodo, de lo que es la sociedad de crédito que, encontrando ya reducido el teatro de la Francia, quiere comunicar su actividad á otras naciones de Europa, donde apenas existe espíritu comercial y mercantil. El «Crédit mobilier», cuya invencion se atribuye al genio financiero de los señores Pereyre hermanos, descendientes de españoles extremeños, hábiles y distinguidos israelitas, que han logrado en el vecino imperio una posicion mercantil muy elevada, ha sido una combinacion inspirada por la idea de secundar las miras del gobierno francés en favor del desarrollo industrial y de la prosperidad material del país; país donde la introduccion del crédito es un adelanto de importacion moderna, pues solo empezó á desarrollarse en tiempo de Luis Felipe y no floreció en grande escala mas que en Paris, en los puertos de mar y en los centros manufactureros.

El resto de Francia era un país de circunvalacion puramente metálica, y las empresas carecian del estímulo y de las facilidades que encuentran en Inglaterra, en los Estados Unidos de América, en Holanda, naciones en las que el crédito es una institucion general y ramificada que existe en todas partes, en las estremidades como en el centro. El gobierno imperial acogió con favor el pensamiento de una gran compañía mercantil, promotora de empresas industriales y de grandes obras públicas, propuesta por hombres de la reconocida capacidad de los hermanos Pereyre, y autorizó la creacion del Crédit mobilier, fundado con un capital de 60 millones de francos, y la facultad de aumentarlo por medio de la emision de obligaciones á plazo fijo que ganen interés, y á las que se afecta un fondo de amortizacion.

El «Crédit mobilier» francés es un Banco especulador en vez de un Banco de circulacion y descuento, una grande compañía de comercio que especula ademas de con su propio capital, con el dinero del público, el cual en lugar de atraerlo á sus cajas, como lo hacen los Bancos de circulacion, por medio de los depósitos voluntarios de sus clientes y de la emision de billetes al portador, lo obtiene el Crédit mobilier emitiendo obligaciones ó pagarés á largo plazo, que le permiten disponer por mucho tiempo de los fondos que le procura la confianza y el interés que abona á sus prestamistas ó rentistas, pues á la adquisicion de una renta viene á reducirse la operacion de los que toman obligaciones del establecimiento. Este ademas alimenta y sostiene su clientela.

distribuyendo entre ella las acciones de las empresas que crea, y que la importancia de los capitales de que dispone, ó hace prosperar ó transforma en empresas nuevas que sirven para liquidar las que no se presentan prósperas.

La casa de Rothschild, el Banco de San Fernando, ó los amigos del Banco y los capitalistas de Madrid, picados de que el Sr. Pereyre venga á sacarlos de la beatitud en que se hallaban y á echarles á perder el mercado, quieren también entrar en línea y hacer ver que pueden y tienen, y que no necesitan de nadie para procurar dinero y lograr las concesiones que se ofrecen á otros. (España)

VARIEDADES.

SOBERANOS.

Hé aquí los reinantes en Europa:

Francia, Carlos Luis Napoleon III, Eugenia María de Guzman, condesa de Teba.

Austria, Francisco José Carlos I, Isabel Amelia Eugenia.

Inglaterra, Alejandrina Victoria I, Francisco Alberto Augusto Carlos Manuel.

Bélgica, Leopoldo Jorge Cristian Federico, viudo de la princesa Carlota Augusta.

Dos Sicilias, Fernando Carlos II, María Teresa Isabel.

Baviera, Maximiliano José II, Federica Francisca Augusta Maria Hedwigo.

Grecia, Othon I, príncipe de Baviera, María Federica Amelia.

Hannover, Jorge V, María Alejandrina.

Pontificado Soberano de Roma, Pio IX (Juan Mastai Ferreti).

Países Bajos, Guillermo III, Sofía Federica.

Portugal, don Pedro V. de Alcántara.

Prusia, Federico Guillermo IV, Isabel Luisa.

Rusia, Alejandro II, María Androna.

Cerdeña, Victor Manuel II, viudo de la Reina María Adelaida.

Suecia y Noruega, José Francisco Oscar, Josefina Maximiliana Eugenia.

Turquia, Abdul Mejid-Khan, Sultana Fatimé.

Wurtemberg, Guillermo I, Paulina Teresa Luísa.

Dinamarca, Federico VII, dos veces casado y otras tantas divorciado.

El único rey soltero en Europa, es D. Pedro V de Portugal.

PALMA. PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Vigilancia.—El comisario de vigilancia de esta capital me ha manifestado la falta de cumplimiento que observa en la obligación que los vecinos y criados tienen de dar cuenta en la comisaria de las variaciones de domicilio que experimentan, así como también de la impuesta á los forasteros de presentarse en la espresada oficina á dar cuenta del punto en que fijan su residencia, todo con el objeto de que el padron de vecindario se lleve con la exactitud y puntualidad necesaria, sin la cual es imposible dispensar la proteccion debida á los ciudadanos honrados y vigilar la conducta de los que se separen del mandato de la ley.

Ya en circulares de este gobierno de provincia de 10 de abril de 1854 y 13 de junio de 1855 se dictaron medidas para el cumplimiento de estas disposiciones, señalando penas contra los que faltaren á ellas y especialmente contra los dueños de fondas, posadas, casas de pupilos y demás establecimientos de esta clase, que es contra quienes mayor responsabilidad recae por semejantes faltas. Esto no obstante, el servicio de que se trata no se cumple debidamente, y la autoridad se ve en un conflicto que debe desaparecer á toda costa.

En este concepto ha acordado señalar el término de diez dias para que todos los

vecinos trausentes ó criados que se hallen en descubierto del cumplimiento de las mencionadas prevenciones; presenten en la comisaria de vigilancia la correspondiente nota de la alteracion que hayan tenido en su domicilio, pasado cuyo plazo sufrirán sin consideracion alguna las multas á que se hayan hecho acreedores. Palma 14 de enero de 1856.—José Miguel Trias.

COMISION PROVINCIAL.

DE INSTRUCCION PRIMARIA DE LAS BALEARES.

Con arreglo al artículo 10 del reglamento de exámenes de 18 de junio de 1850 se señala el dia 12 de febrero próximo para dar principio á los exámenes extraordinarios de maestros y maestras de instruccion primaria elemental.

Los aspirantes que se hallen con derecho á ellos deberán presentarse en esta secretaria, con los documentos prevenidos, con tres dias de anticipacion al señalado. Palma 12 de enero de 1856. El presidente—José Miguel Trias.—P. A. de la C. P.—Antonio Canals, secretario.

REVISTA DE PERIÓDICOS.

EL DIARIO inserta una correspondencia de Buñola en la cual se lamenta el estado de abandono en que se halla aquella poblacion y se enumeran algunas de las mejoras mas indispensables, á las cuales podria atenderse vendiendo el numeroso pinar que contiene el monte comun.

EL GENIO publica una exposicion que la municipalidad de Palma eleva á la Asamblea nacional contra el restablecimiento de los derechos de puertos y contribucion de consumos. La recomendamos á nuestros lectores sin perjuicio de que tal vez otro dia nos ocupemos de ella.

EL PALMESANO en su segundo artículo titulado *El tercer partido*, aboga por la Union

liberal, de buena fé empero, y pretende probar que ni el partido moderado ni el progresista son los que pueden con sus principios y doctrinas hacer la felicidad del pais.

En su seccion de noticias de la capital dice que la ciencia médica de Valparaiso acaba de hacer una grande y provechosa adquisicion con D. Miguel Roselló, compatriota nuestro, natural de la villa de Porreras. También da cuenta de una difícil operacion llevada á feliz término por el mismo.

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADOS. Palma.

Precios corrientes el dia 12 del actual de los artículos de consumo que á continuación se expresan.

	PRECIO menor.			PRECIO mayor.		
	L.	S.	D.	L.	S.	D.
Trigo (en la c. cuartera. en el m.)	5	14		6		
Candeal xexa.				6	12	
Cebada (ordi) en ambos pu.	3	3		3	6	
Habas del pais en la cuarter.				4	19	
Id. del contin. en el muelle.						
Habichuelas.	7	4		7	10	
Garbanzos.	6			3	18	
Guijas.				4	13	6
Arroz.	4	13		4	14	6
Aceite.	4	3	6	4	5	6
Vino co. viejo. cuarter.						
Id. id. nuevo.	4	18		2	10	
Aguard. de 19.				7		
Vaca.						10
Carnero.						9
Tocino.						10
Leña de olivo partida.						3 6
Id. de pino en troncos.		5	6			6
Carbon.		5				6 10
Algarrobas.	4	6		4	10	
Almendron.						
Queso.	10			15		
Lana.						

(312)

Se leyó el despacho ordinario.

El Sr. PRESIDENTE: Orden del dia para mañana: Dictamen de actas de Navarra y los asuntos pendientes anunciados para hoy.

Se levanta la sesion.

Ran las ocho y diez minutos.

Sesion del dia 4 de diciembre.

PRESIDENCIA DEL SR. INFANTE.

Abierta á la una y treinta minutos, y leida el acta de la anterior, fué aprobada.

El Sr. OLOZAGA (D. Salustiano): He pedido la palabra sobre el acta, porque en ella no se hace mencion de haberla pedido yo en el dia de ayer antes de que el punto se declarase suficientemente discutido, y de haber rogado á la mesa, lo mismo que otros varios señores diputados, que se consultase á las Cortes si se me permitia hablar. No me quejo de manera alguna de la determinacion del señor presidente, cuya autoridad respeto y acato, y contribuiré en cuanto pueda á que sea por todos respetada; pero tengo que decir que pedí la palabra con instancia, contra mi costumbre, que no es la de hablar sin necesidad (pues siempre hablo, ó en virtud de excitaciones que á ello me obliguen, ó cediendo el ruego de mis amigos, ó á compromisos que no me es dado evitar), y la pedí porque deseaba proponer una redaccion diferente en algunas palabras pero perfectamente conforme con el espíritu de la proposicion que se discutia, y redaccion creo que se hubiera adoptado, porque era eminentemente parlamentaria, y no alteraba el sentido de la proposicion. Debo declarar también que este era la opinion de muchos señores diputados, que con mucho sentimiento se abstuvieron de votar. Hago esta manifestacion, porque

(309)

hemos visto aqui mayorias mas compactas que la presente en tiempo de los gabinetes Sartorius, Bravo Murillo y Narvaez? ¿Y eran esas mayorias la verdadera representación de la nacion? ¿Quería aquello el pueblo español? En último resultado, la mayoría parlamentaria es, como ha dicho el señor Ulloa cuestion de aritmética; y aunque solo haya diez ó doce votos en contra de la proposicion del señor Ulloa, no querrá decir esto que sea la voluntad de la nacion, porque si no, ¿cómo esplicais esos movimientos de Zaragoza, de Valencia y Barcelona? Pues todos ellos son los deseos de la nacion, que tiende á salir del marasmo en que se encuentra. Hasta la misma prensa representación legítima de la voluntad del pueblo, os dice que nuestros males provienen del sistema político del gabinete, y echan la culpa de este sistema á la influencia que tiene el general O'Donnell en el consejo de ministros; luego la consecuencia lógica es, que saliendo este del ministerio se restablecerá la tranquilidad.

Para mí hay todavía un argumento poderoso, que prueba que hay dos personalidades en el ministerio, y es que en todas las cuestiones graves ocurridas aqui, se ha presentado aqui el duque de la Victoria para decirnos, que las pasiones nos estravian, y aconsejarnos, y en esta cuestion que está anunciada hace cuarenta y ocho horas, y que no se puede creer la ignore, no se ha presentado. ¿Y esto no significa nada?

Deciamos anteayer, y repetimos hoy, que el general O'Donnell era inconveniente, porque por él hay falta de unidad en el ministerio, y lo probamos, y ahora recuerdo un hecho que voy á citar. Dias pasados en una cuestion política, en que se trataba de la igualdad civil, nada dijo el ministerio hasta que se levantó el ministro de la Guerra á combatirnos. Hay mas, S. S. no respetó ni aun una ley hecha en Cortes.

No se nos podrá acusar á nosotros de minoria turbulenta, porque precisamente si en alguna responsabilidad hemos incurrido, ha sido, en haber sido demasiado indulgentes; y esto ha sido, porque deseabamos que hubiese unidad en el ministerio para que se reformase la administracion.

Nosotros, ha dicho el señor Ros de Olano, estábamos con el general Narvaez en la oposicion del Senado. Señores, ¿y no tenemos derecho nosotros á decir, que buscando al general Narvaez, querian llevar las ideas á lo que fueron durante su administracion?

Ha dicho el señor Ros de Olano, que queremos que la revolucion se contenga en los límites actuales del progreso: hé aqui la clave de la dificultad: vuestra mision segun eso, señores diputados, es contener la revolucion, dejándola en el progreso actual, y esto es digno de una cámara de diputados progresistas, de una revolucion política como la que acabamos de presenciar en julio del año pasado. ¿No considerais, que deteniendo la revolucion y el progreso va á suceder aqui la anarquía? ¿Queréis que el actual ministro de la Guerra sea llamado á contener la revolucion del progreso actual? ¿Qué sería de las naciones si hubiese poder

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 15.

De Iviza en 10 horas vapor Barcelones, capitán Estades, con 14 pasajeros. De id. en 2 dias javeque Virgen de Jesus, patron Ferrer, con 13 pasajeros. De Sthora en 4 dias laud San Jaime, patron Llull,

DESPACHADOS.

Dia 12.

Para Iviza vapor Barcelones, cap. Estades, con 33 pasajeros. Para Barcelona laud Adonis, cap. Cabrer, con 6 pasajeros. Para Argel laud San Antonio, patron Roca. Para id. laud Sangre, patron Porcell. Para id. laud Esperanza, patron Palmer. Para la Habana polacra goleta Ninfa, capitán Crespi. Para Argel laud San José, patron Pujol. Para Iviza javeque San Juan, cap. Torres. Para Valencia laud San José, patron Roca. Para Barcelona laud San Ramon, pat. Alemañy.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN FULGENCIO, OBISPO Y CONFESOR.

Fue S. Fulgencio hermano de S. Leandro, san Isidoro y santa Florentina; nació en Cartagena de España por los años 564 de padres nobles y cristianos, que se esmeraron mucho en la educacion de todos sus hijos. Siendo todavia muy jóven, quedó huérfano Fulgencio, y dedicóse con asiduo afán á los estudios de la religion y de las letras en las cuales hizo admirables progresos. Colocad en la silla episcopal de Ecija, lu-

ció Fulgencio como un astro de primera magnitud en la iglesia del Señor, y despues de un pontificado de unos veinte años, lleno de méritos y de resplandecientes virtudes, entregó su alma al Criador el dia 16 de enero del año 626.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de San Francisco de Asis á las once de la misma se dará principio á la devota novena en preparacion á la fiesta de la Conversion el Beato Raimundo Lullio: S. D. M. estará de manifesto.

En el oratorio de San Antonio de Viana al anocheer se cantaran completas con musica, en honor del Santo Abad, cuya fiesta se celebra el dia siguiente.

VARIACIONES ADMOSFERICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Data for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las 7 hs. 14 ms. Pónese á las 4 y 46 s. Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 10 ms. 1 s.

ANUNCIOS.

Subasta.

El miércoles 16 del corciete enero á las siete de la noche se subastará y rematará, si las posturas son consideradas aceptables por los encargados de esta subasta la venta de las fincas siguientes, sitas en esta ciudad. Casa con zaguan, entresuelo y piso principal

en la calle de la posada de la Tierra Santa, número 2 de la manzana 8.

Tres botigas contiguas, calle de las Monjas de la Consolacion, números 6, 7 y 8 de la misma manzana.

Otra botiga, calle de la Espartaria, número 9 de la manzana 13.

El predio Son Massanet, inm dato al camino llamado de la Sma d'en Gil, con casa y demas pertenencias.

La venta de estas fincas se realiza con sujecion á los pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero Francisco Tomás.

Mr. Descole.

DENTISTA MECÁNICO DE PARIS.

Sin ninguna clase de dolor y por medio de procedimientos tan sencillos como ingeniosos Mr. DESCOLE coloca dientes aislados, dentadura completas ó parciales, con las cuales se puede comer del mismo modo que con las naturales. Las raices que quedan en las encias ó la presencia de dientes vacilantes no pueden ser nunca obstáculos á la colocacion y solidez de estas piezas artificiales, cuya duracion garantiza Mr. DESCOLE al menos por 15 años.

Enderzamiento de dientes á los niños. Mr. Descole vive calle de San Nicolás n.º 4.º entresuelo, y estará visible desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

CALENDARIO

PARA LAS ISLAS BALEARES EN EL AÑO 1856.

Véndese en la librería de Juan Colomar, plaza de Cort.

IMPRENTA BALEAR calle de San Francisco, número 30.

PERIÓDICOS

- á los cuales se admiten suscripciones en la IMPRENTA BALEAR. El Parlamento. La Caridad. La España. El Faro Nacional. El Sur. La Justicia. El Leon Español. Las Novedades. El Diario Español. La Revista militar. La Época. El Padre Cobos. La Nacion. El Diario de Barcelona. El Clamor Público. Iona. La Esperanza. El Mercantil de Valencia. La Estrella. Iñacia. La Regeneracion. El Porvenir de Sevilla. Las Cortes. El Correo de Málaga. El Occidente. El Avisador de Bilbao. La Voz del Pueblo. El Substancia Nacional. La Substancia Nacional. El Mercaantil de Taragona. El Siglo médico.

PLUMAS METÁLICAS

para el carácter español.

En la IMPRENTA BALEAR, calle de S. Francisco núm. 30, principal, se hallará un abundante surtido de dichas plumas, desde el n.º 1.º hasta el 5.º ambos inclusive. Conocida ya su excelente calidad, omitimos toda recomendacion.

CIRCULO MALLORQUIN.

Para hoy martes á las siete de la noche. 5.ª representacion de IL GIURAMENTO. EDITOR RESPONSABLE: D. VICENTE FUSTES. IMPRENTA BALEAR A-CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS, calle de San Francisco, núm. 30.

para arrebatarlas los frutos de los adelantos de la humanidad? ¿Queréis matar la anarquía? ¿Queréis matar el desorden? Pues no contengais la revolucion; al contrario poneos á la cabeza.

Por eso, señores, todos queremos el progreso, y la nacion quiere ver satisfechos estos deseos; por eso queremos que la revolucion continúe en el buen sentido, y nosotros creemos que para continuar esta revolucion, es un obstáculo el general O'Donnell en el ministerio.

¿Nos han visto á nosotros por ventura, acandillar algunas fracciones en desorden y anárquicas? ¿no las hemos condenado un dia y otro dia? Pues entonces ¿qué queréis?

Un dia tambien hubo un hombre eminentemente sabio que dijo: «el rey que os gobierna es un impio,» y el que lo dijo fué Jesucristo, y á ese hombre le llamaron loco, y los que tenemos la honra de imitar al mas noble legislador del mundo, acaso tambien se nos esté reservado su martirio; pero no importa; triunfen nuestras ideas.

En Zaragoza se proclamó una bandera de partido del general O'Donnell, en que el general Espartero se le llamaba hipócrita, imbécil y traidor. Señores, hoy he recibido un anónimo en que se me decia, que si no retiraba ciertas palabras que habia pronunciado, sería victima de mi audacia. ¡Muera yo si es preciso, con tal que se salven las doctrinas y los principios!

Nosotros hemos dicho: «salid de esos bancos, y dejad al partido progresista que los ocupe con mas desembarazo.» Eso es lo que hemos dicho. Ha concluido el señor Mendez Vigo recriminándonos porque intentamos hacer cantar la palinodia al general O'Donnell. Nosotros lo que queremos es que haya manifestaciones explicas y terminantes. El señor general O'Donnell no ha querido decir soy progresista, y cuando no ha podido mas, se ha dado por vencido, y ha dicho: «Yo no doy explicaciones, ni aun á la cámara.» ¿Qué quiere decir esto, señores? ¿Se cree el señor ministro de la Guerra superior á las Cortes constituyentes, únicas soberanas? Y no me basta la defensa que ha hecho el señor ministro de Estado.

S. S. ha dicho, es preciso suplir el silencio del general O'Donnell, y con excelente compañerismo ha dicho: «El señor O'Donnell es tan progresista como yo.» Si el señor ministro de Estado hubiera dicho que estaba autorizado por el señor ministro de la Guerra para hacer esta declaracion, nada tendríamos que decir; pero S. S. ha hablado por cuenta propia, como apreciacion particular, y esto no basta; es necesario, para tranquilidad de los partidos, compromisos formales.

Finalmente, el señor Ulloa, autor y defensor del voto de confianza ha dicho que el gobierno recibe su fuerza del general O'Donnell. (El señor Ulloa, dice que no, y apela á las notas taquigráficas.) Omito los argumentos que iba á hacer, aunque estoy seguro de haber oido estas pa-

labras. Sin embargo, tened presente esto, porque es muy importante y dice mas que todo lo que yo pudiera decir.

He demostrado señores las razones que tenemos para oponernos á la proposicion del señor Ulloa: ahora falta unicamente que apele á vuestro criterio; medita bien lo que venis á hacer: hay una nube en el horizonte de la libertad, vosotros podeis despejar esa nube: votad en contra de la proposicion, y despejareis esa nube, votad en pro, y habreis cubierto la libertad de tinieblas.

El Sr. ULLOA: El Sr. Garcia Lopez ha dicho, lo que noyhe dicho, ni ha estado en mi ánimo en decir, ni creo lo haya entendido asi nadie mas que S. S.

El Sr. Mendez Vigo rectificó.

El Sr. ministro de FOMENTO: Voy á hacer dos declaraciones muy importantes. El ministerio entiende, que el voto de confianza que se propone al general O'Donnell, y esta es la declaracion que han hecho los autores de la proposicion, es que por este voto no se rebaja en lo mas mínimo la influencia del duque de la Victoria ni la superioridad legitima que tiene en el consejo de ministros.

Si no está aquí el general O'Donnell, todos los señores diputados saben por qué, pero si estuviera, sería el primero en decir esto mismo.

Se ha dicho aqui tambien, que la inmensa mayoría de la cámara apreciaba al general O'Donnell como particular, como buen militar, y como persona que habia prestado servicios á la libertad; pero que no se hallaba conforme con su politica, y que la mayoría hubiera significado esa antipatia á dicho general, en el orden político se entiende, si no hubiera sido porque cuando le iba á significar, se ponía aquel á espaldas de la popularidad del duque de la Victoria, y valiéndome de la misma expresion, se asía á los faldones de la casaca del general Espartero.

Voy ahora á otra cuestion.

El primer impulso de los que nos sentamos en este banco, al oír la proposicion del Sr. Orense, fue salir á la defensa de un compañero; pero el general O'Donnell nos rogó nos retiráramos, y nosotros asi lo hicimos, porque creíamos que habria mas libertad en la votacion de la proposicion del Sr. Ulloa, y no podria decirse en ningun tiempo que habiamos usado de influencia alguna. Pues bien, estos motivos son los que han hecho que no venga á ocupar su asiento el duque de la Victoria, á quien se le hace un grave insulto suponiéndose que es otra politica que la suya la que prevalece en el consejo de ministros. Debiamos levantarnos á hacer esta declaracion y á decir que mis compañeros y yo no queremos otra politica ni situacion que la union de los dos generales.

Despues de usar de la palabra brevemente el Sr. Iñigo, y declarando el asunto brevemente discutido, fué aprobada la proposicion del señor Ulloa por 131 votos contra 8.